



Aktenzeichen: 101/1/Rü

Datum: 11.09.2025

Hinweis:

Beratungsfolge: Stadtrat

**Verleihung der städtischen Ehrung für ehrenamtliches Engagement im Bereich Naturschutz**

Die Verwaltung bittet zu beschließen wie folgt:

Die Verleihung der städtischen Ehrung für ehrenamtliches Engagement im Bereich Naturschutz – für das Jahr 2025 erfolgt an:

**Pfälzerwald-Verein  
Ortsgruppe Frankenthal e.V.**

**und**

**Herrn  
Alexander Hüter  
67227 Frankenthal (Pfalz)**

Das Preisgeld für die Preisträger beträgt jeweils 1.000 €.

**Beratungsergebnis:**

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	<input type="checkbox"/>
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen	Kenntnisnahme:	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:	Unterschrift:				
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>				

## **Begründung:**

Ehrenamtliches Engagement im Bereich des Naturschutzes ist für die Erhaltung und Pflege unserer natürlichen Lebensgrundlagen von herausragender Bedeutung. Viele Bürgerinnen und Bürger sowie Vereine und Initiativen leisten durch ihren freiwilligen Einsatz einen wichtigen Beitrag zum Schutz von Artenvielfalt, Biotopen und ökologischer Bildung.

Durch die Einführung der städtischen Ehrung soll dieses Engagement öffentlich gewürdigt und hervorgehoben werden.

Es sind 9 Vorschläge bei der Verwaltung eingegangen. Nach Beratung im Ältestenrat wurde unter Berücksichtigung des Engagements beschlossen, mit dem Pfälzerwald-Verein Ortsgruppe Frankenthal e.V. und Herrn Hüter zwei Preisträger für das Jahr 2025 vorzuschlagen. Das Preisgeld wird von der Sparkassen Stiftung gestellt.

Damit sollen das herausragende Engagement des Vereins und dieser Person gewürdigt werden.

Das Wirken von Alexander Hüter ist von Weitsicht, tiefem Fachwissen und einem unermüdlichen persönlichen Einsatz geprägt. Unter anderem ist er als 2. Vorsitzender des Imkervereins Frankenthal e. V. aktiv und hat Pionierarbeit im Umgang mit der asiatischen Hornisse geleistet und zukunftsweisende Schutzmaßnahmen ergriffen. Er wird ebenfalls als offizieller Wespen- und Hornissenberater bei der Stadt Frankenthal geführt. Seine fundierten Fachkenntnisse gibt er über modernen Medien an die nächste Generation weiter. Er leistet all dies mit einem bewundernswerten Maß an Eigeninitiative, rein ehrenamtlich und oft auf eigene Kosten. Er ist nicht nur ein Schützer der Natur, sondern auch ein wichtiger Wissensvermittler und ein Vorbild für gelebtes bürgerschaftliches Engagement.

Für die Ortsgruppe Frankenthal Pfälzerwald-Verein steht der Naturschutz, der bewusste Umgang mit der Natur und des Pfälzer Waldes im Mittelpunkt seiner Tätigkeit. Der Verein betreut die „Frankenthaler Hütte“ auf dem Rahnfels, die bereits 1906 durch deren Mitglieder erbaut wurde und seit dieser Zeit mit hohem finanziellen Aufwand (ausschließlich aus Spenden) und großem persönlichem Einsatz gehegt und gepflegt wird. Im Jahre 1998 hat die Ortsgruppe von der Stadt Frankenthal die Pateenschaft über eine ca. 14.000 m<sup>2</sup> große verwaiste Fläche im Kleinen Wald unterhalb des „Monte Scherbelino“ übernommen. Nachdem der dort abgelagerte Schutt und Unrat entfernt war, wurde sofort damit begonnen 23 Bäume und 80 Kleingehölze zu pflanzen.

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Dr. Nicolas Meyer  
Oberbürgermeister